
Rapport moral pour  AG du 2 février 2025     

Chères et chers amis, 

A l’écoute du rapport d’activité et du rapport financier, je confirme que notre club taurin reste
dynamique et présente une gestion financière saine et positive.
En 2024, le cercle taurin nîmois aura pu proposer 11 occasions de se rencontrer, moments de partage
et de convivialité,  entre autres manifestations,  2 fiestas campera avec 4 vaches tientées et un
voyage taurin en Espagne, toujours dans l’intérêt de trouver le meilleur rapport qualité / prix. 
Merci à vous, chères et chers amis  pour votre fidélité, pour la confiance que vous nous faites en
renouvelant chaque année votre adhésion au Cercle taurin nîmois, merci pour votre bonne humeur qui
crée la belle ambiance..  

J’ai une pensée pour celles et ceux qui ne peuvent être présents aujourd’hui à cette assemblée pour
des raisons diverses, une pensée également pour ceux qui ne sont plus qui nous ont quitté cette
année.

 

A ce stade, je salue toutes les initiatives qui font vivre l’aficion taurine et portent
haut et avec force la culture et les traditions locales sur tout le territoire, les clubs
taurins  du  département  et  au-delà,  qui  comme  nous  même,  avec  chacun  leur
particularité et leur spécificité travaillent en ce sens.
Celles de la coordination des clubs taurins de Nîmes et du Gard qui avec la contribution
et la collaboration des clubs taurins adhérents oeuvre pour proposer tout au long de
l’année, les cafés toros du samedi matin ainsi que les manifestations très appréciées
comme  par  exemple,  les  bodegas  locas,  la  Primavera  de  la  tauromachie,  initiative
pédagogique qui propose à des élèves de 4 classes de primaire ainsi qu’au grand public
de  découvrir  le  toro  au  campo et  les  traditions  taurines  locales,  le  Trophée  Gard
Cévennes  Camargue  qui  regroupe  les  novillades  sans  picador  de  Bellegarde,  Alès,
Bouillargues et Fourques qui permettent aux apprentis toreros de se révéler.

Egalement la mairie de Nîmes et les clubs taurins associés pour l’organisation de cette
grande fête entièrement gratuite du Printemps de l’Aficion autour du ‘’ toro brave’’  et
du taureau de Camargue.



Sur les deux férias de Pentecôte et des Vendanges, cette temporada 2024 aura été le
théâtre d’évènements majeurs dans les arènes nîmoises pour 2 figuras incontestables
des trente dernières années.
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Pour Pentecôte, Enrique Ponce qui prit son alternative en 1990 et qui foula pour la
première fois le sable nîmois à l’occasion du premier paseo sous la bulle des arènes
couvertes en février 89, 
il avait 17 ans,  le maestro de Chiva qui indulta le taureau sans nom ( SIN ) le premier
toro indulté en France, après 34 ans d’alternative et qui au total de presque cinquante
paséos dans ces arènes faisait sa despedida pour les aficionados nîmois.

Et Pablo Hermoso de Mendoza, le Dieu du Réjonéo, torero depuis 1989, à 58 ans le
maestro aux 2500 paseos, 5000 oreilles coupées aux 1700 sorties en triomphe faisait
également ses adieux à l’aficion nîmoises pour la féria des vendanges.

Et pendant ce temps Lalo Lambert,  apodo Lalo de Maria, le fils de Marie Sara qui avait
fait, depuis tout jeune, le callejon comme terrain de jeu,  prenait son alternative et
devenait un vendredi 13 le 74 éme toréro français, concrétisant son rêve d’enfant.
Transmission du relai à la jeune génération pourrait- on dire.



Et pendant ce temps les arènes se sont bien remplies, avec  110 000 spectateurs sur
les  2  férias  et  4  No  Hay  billette,  de  quoi  donner  le  sourire  à  l’organisateur  de
spectacles,  le  directeur,  l’empressa  en  espagnol,  mais  aussi  lui  donner  également
quelques regrets d’avoir annoncé son retrait du mundillo nîmois, comme écrit dans le
Midi Libre du 27 novembre 2019.. je cite  Simon Casas.

‘’ j’ai 72 ans, je le dis,  ce sera mon dernier mandat. 
"Mon objectif, c'est d'en faire la cerise sur le gâteau de ma vie.
 Ces cinq dernières années seront exclusivement consacrées à la gloire des arènes
de Nîmes."

Ah bon .. et en 2023 Simon Casas confiait :

 ‘’ J’ai toujours 20 ans dans ma tête et dans mon corps,  je suis très actif en tous
points de vue j’ai une vitalité qui m’interdit de me retirer d’où que ce soit,  je n’ai
jamais été aussi en forme professionnellement ‘’. 

  et le 13 mai 2024 sous la menace des micros tendus, il avouait enfin à la presse
:

 ‘’ pour moi Nîmes n’est pas du business c’est ma vie..’’ 
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Avec une telle confession et ce niveau d’alacrité dans ces propos on pouvait imaginer
aisément le verdict, il allait en prendre pour 4 ans non compressibles.   
Et après délibération du conseil municipal en date du 28 novembre 2024 la société
Simon Casas & CO,  candidat à sa succession remportait la DSP (délégation de service
public) pour la gestion des spectacles taurins dans les arènes de Nîmes jusqu’en 2028 :

‘’  « J’ai mon histoire à Nîmes grâce à tout ce que j’ai pu y créer, alors je suis
content de remporter cette DSP »   ‘dit il ’.

‘’ je suis toujours le numéro un mondial. 
Je suis là, j’ai l’âge que j’ai, mais j’ai toujours 20 ans dans mon cœur et dans ma
tête. 
Je suis très actif mais ma passion première reste ma ville, Nîmes.‘’ le seigneur
m’a donné la force, le cœur, l’esprit et les moyens professionnels pour y arriver. 
J’ai commencé à Nîmes, je terminerai à Nîmes… » 
il n’a pas dit en quelle année !!!

Visiblement Simon Casas l’éternel jeune, aujourd’hui 77 ans, temporise ses adieux aux
arènes.  

Ce phénomène qui fait que plus on vieillit, plus on se sent jeune et en forme qui se
traduit par des envies d’entreprendre encore et encore, de se lancer des challenges
m’a interpelé, mais comment l’expliquer.

Bien d’autres comme lui, ont dit partir et ne l’ont jamais fait, d’autres  déjà partis,
hommes politiques, ou ancien Président, chanteurs, acteurs, toreros,  maçons non pas
maçons, 
ont fait leur retour très vite pour  continuer l’aventure, souvent en contradiction entre
les propos et le geste, mais portés par leur passion qui les anime et qui au bout du
compte prend le dessus.

Des études  soutiennent  que nos  actes   définissent  notre caractère,  car  ils  sont  le
produit  de nos convictions les plus profondes et d'autres estiment que nos pensées
sont  la  véritable  essence  de  notre  être,  et  que nos  actes   ne  sont  que  des
manifestations externes de ces pensées.

Bon, pas simple de s’y retrouver, donc pour la faire plus courte, 
  ‘’ Je suis certain de l’avoir dit, ce n’est pas sûr que je le fasse ‘’
 
Bien que « certain » et « sûr » soient tous deux synonymes de confiance, 
« certain » est plus absolu et signifie une situation établie et hors de tout doute. 
« Sûr », en revanche, peut exprimer la confiance dans un sens plus subjectif et est
parfois utilisé pour exprimer une volonté de prendre un risque. 
Casas aurait- il prit le risque ?
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Rendez-vous pris pour 2028, pour découvrir les dernières sensations du bonhomme, à
ce  rythme  Simon  Casas  aura  à  peine  40  ans,  à  la  force  de  l’âge  pour  diriger  les
premières arènes française, le meilleur et longue vie à lui, quelques années encore il
aura l’occasion de planter un cerisier sur le gâteau    ‘’  à suivre …. 

 
  
Sans transition, et malheureusement de biens tristes nouvelles  pour nos amis du Sud
Ouest en 2024 , la reine des fourneaux la sympathique  Maïté (de son vrai nom Marie-
Thérèse Ordonez,)
 ça  parle aux aficionados.
‘’ figure emblématique de la cuisine française.  qui animait à la télé 
l’émission culinaire  ‘’ la cuisine des mousquetaires’’  nous a quittés,
emportée par une maladie neurodégénérative. 

Nous ne verrons plus ROSA ‘ vachette vedette numéro 1 du jeu inter-villes  également
disparue du paysage télévisé mais pas pour les mêmes raisons.

 En effet, le groupe télévisuel France télévision et le présentateur-producteur vedette
Nagui, de son vrai nom NAGUI  FAM , 
non ça ne vous parle pas ?  
engagé  s’il  en  est  dans  la  cause  animale,  ont  retiré  les  fameuses  vachettes  du
programme de cette compétition landaise vieille de plus de 60 ans, car on connaît leur
sensibilité au bruit et à la foule.

Mais comme ces gens sont des prodiges, la cousine de Rosa existe déjà,  une sorte de
"vachette" sera tout de même présente, sous la forme d'une mascotte. "Elle sera en
mousse, avec quelqu'un à l'intérieur", 
 ça mériterait bien un prix d’excellence au concours Lépine, non ?
En tout cas celle-là je pourrai la tienter facile..

Le bien-être animal

« Jamais  la  condition  animale  n’a  occupé une  place  aussi  importante  dans  le  débat
public. La protection des animaux est un véritable enjeu de société, une préoccupation
croissante chez la  majeure partie  des Français  qui  réclament des mesures en leur
faveur. 
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Après les différentes actions contre la corrida, projets de PPL Caron, attaques contre
les écoles taurines, dernière en date la proposition de loi 470  portée par la sénatrice
centriste Samantha Cazebonne, pour interdire "la corrida et les combats de coqs en
présence de mineurs de moins de seize ans".  Finalement rapidement   rejetée par une
très large majorité de sénateurs. 

le bien- être animal, la maltraitance animale va devenir un sérieux angle d’attaque pour
ses  détracteurs  les prochaines années.

Peut- on imaginer la  corrida du futur, avec des piques en carton, des banderilles en
caoutchouc, des épées en bois, le descabello en guimauve, et pourquoi pas un toro en
mousse  avec quelqu'un à l'intérieur",… 
de la même ganadéria que la cousine de ROSA par exemple.

Pas tout de suite, pas trop vite, la pression sera forte, la résistance aussi… 

Et  désolé  si  chaque  année  je  me répète,  ce  qui  est  vrai  pour  la  corrida  est  vrai
également  pour  les  autres  tauromachies,  la  course  libre  à  la  cocarde,  la  course
landaise.
Cette résistance doit être menée conjointement par l’ensemble des acteurs du monde
taurin, si la réussite est au bout, ce sera le fruit de mobilisation, d’un travail commun
et coordonnée.
 

Je rajouterai que désormais, proposer une manifestation taurine est de plus en plus
contraignante pour ses organisateurs, contrainte économique, contrainte sécuritaire,
contrainte administrative,  contrainte assurantielle,  le  tout conjugué est souvent un
frein à ce type d’initiative, et souvent nombreux y renoncent, difficile la transmission
de nos traditions taurines dans ces conditions.



Cette année 2025 sera aussi une année d’anniversaires.
En effet, ce sera les 30 ans de la Coordination des clubs taurins de Nîmes et du Gard,
à cet effet un article devrait être mis à la lecture des afficionados par la lettre
d’information  diffusée  hebdomadairement,  j’espère  que  vous  en  êtes  bien
destinataires.

Et la revue TOROS fêtera son siècle d’existence, cette publication, création purement
nîmoise remontant à 1925, doyenne des  revues taurines défendant une tauromachie
sans concession,  qui pour des raisons économiques compliquées a bien failli disparaitre
en 2013, 
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ça me paraissait important de signaler cette longévité face à la concurrence de tous
les médias actuels numériques ou télévisés. 

Enfin….
Je remercie toute l’équipe, les membres du Conseil d’administration, ceux du bureau,
ceux des commissions, pour leur temps donné, pour leur investissement, pour le travail
réalisé tout au long de l’année, pour mener au bout la réalisation des projets proposés,
pour que vive notre Cercle taurin nîmois.
Merci à vous chères et chers amis, de répondre présent à nos manifestations car sans
vous rien n’est possible, vous êtes formidables et continuons ensemble le chemin, nous
avons encore une belle année devant nous.      

Et avant de conclure, je voudrai dire un merci appuyé à ANDRE COSTE.
André, à l’occasion de cette assemblée a souhaité nous annoncer qu’il se mettait en
retrait de la commission Activités et voyages.
Raccrocher les crampons en langage sportif..
André,  peu  de  temps  après  la  renaissance  du  Cercle  taurin  nîmois  en  2008  sur
l’initiative de Charles Crépin et un groupe d’amis,  intègre le conseil d’administration en
2009, pour occuper la fonction de vice- président.
A cette époque les réunions se font chez Marianne et Charles ou à la Grande Bourse et
l’idée germe d’organiser des voyages taurins en Espagne.
Avec la mise en place de la commission voyage en 2010, ils voient le jour, le premier fut
à Bilbao en 2011,  avec les foulards  bleus,  puis  vient  Logroño  l’année d’après,  puis
suivirent chaque année des destinations différentes pour devenir désormais un rendez-
vous incontournable avec le succès que vous connaissez.
Certains d’entre vous présents dans la salle doivent se rappeler cette période.
André, le CTN te dit merci pour ces quinze années durant lesquelles tu as œuvré pour
le collectif avec le sérieux dont tu as fait preuve, observateur du moindre détail pour
proposer  le  meilleur  en  toute   circonstance,  tu  étais  la  référence  au  sein  de  la
commission  activités  voyages,  la  cheville  ouvrière  en  quelque  sorte,  ton  avis  était
important, ton expérience rassurante, je sais que les filles vont assurer mais tu vas
leur manquer.

Que  vive  pour  longtemps  notre  aficion,  vive  toutes  les  tauromachies,   Vive  nos
traditions, vive le Cercle Taurin Nîmois.  
Fin 
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